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Reunião do dia:  06 de outubro de 2004 1 
Horário: das 8:30 às 12:00 horas 2 

   Local: “Auditório A” 3 
 4 
Leitura da Ata da  reunião retrasada (a reunião passada ficou a  encargo da Zita, do  CREFITO, a qual 5 
passaria a  secretaria   do  CES). Na pasta para a reunião  teria: 1) a estatística dos atendimentos do 6 
COM;2)Comissão de acompanhamento do  Plano Estadual de Saúde Mental  3) Orçamento. A Coordenação 7 
informa que no  Plano Estadual de Saúde  faltaram os dados da FUNASA, saúde mental indígena,   que 8 
ainda não os repassou. Os informes de  hoje são: segundo Cleuse,  Coordenadora  Estadual de Saude 9 
Mental  Encontro dos Serviços Residenciais  Terapêuticos- SRT- saiu uma nova portaria, 2069, onde diz que 10 
para   cada nova  residência terapêutica  implantada haverá R$ 10000,00 – documento em   anexo.  11 
Atualmente têm,: 4  SRT em Curitiba (   e mais uma em implantação); 5 SRT em  Campina Grande do Sul, 12 
3 SRT em Quatro Barras , 4 SRT em Cascavel.  Dificuldades  de implantação do Caps : dificuldades de 13 
convencimento dos  municípios- o problema não é financeiro-  24 CAPS em funcionamento e 20 em  14 
andamento. No dia  10 de outubro, dia Nacional da Saúde Mental,  está agendado  reunião com os  “ 15 
Coordenadores de Saúde Mental   Regionais” e de CAPS, Cleuse  acha que não vai sair; informe da  16 
Cristiane da Coordenação Municipal (Curitiba)  da Saúde Mental : evento de Curitiba no dia 8 de outubro 17 
que será na   UNIANDRADE. Cristiane fala que tem 2 Conselhos distritais: Fernando de  Noronha e Atuba?; 18 
informe da Jacqueline,  Sindsaúde: Haverá um Seminário de  Saúde Mental no Hospital Colônia Adauto 19 
Botelho (HCAB), no dia 22 de outubro,  promovido pelo Conselho Local do HCAB, inscrições no HCAB e no 20 
SindSaúde. O Dr.. Inácio, diretor do CPM, presente na reunião informa que a matéria veiculado  em jornal, 21 
escritas por Pedro Ribeiro não foram ditas por ele. A Comissão orienta de  que seria melhor então ele fazer 22 
um documento esclarecendo qual seria seu  posicionamento a respeito. Foram lidas pela representante do 23 
CPM : Total de  atendimentos do CPM em junho: 2171; em julho:2480 e agosto:2353. Lembrado  que o 24 
Regimento Interno estava na pauta, além  da Proposta Orçamentária: Marino, Coordenador da Comissão 25 
de Saude Mental do CES, diz que  não consta sequer  1 (uma) linha  de Saúde Mental na Proposta 26 
Orçamentária do Estado!, fala da  Proposta da Rubrica de Saúde Mental  das AIHS desativadas como 27 
garantia de  orçamento para a construção da Rede extra- hospitalar. Marino coloca que essa proposta 28 
apresentada na reunião do CES foi tão  fortemente combatida pelo Diretor  do DSS Dr. Gilberto,  que não 29 
havia clima para votação. Houve muita discussão.  Sugerida a presença da Cleuse, Coordenadora  Estadual 30 
de Saude Mental  na  reunião do CES, mas ela recusa dizendo que fez uma Proposta de Orçamento e, que  31 
se não está é um problema do Controle Social .Cleuse diz que só se fala em  fechamento de leitos...Diz 32 
também que 2,5% da verba  Nacional(Orçamento Geral)  é para a Saúde Mental. Discutida Proposta de 33 
que seja a mesma porcentagem para o  Orçamento Estadual. Discussão do Regimento Interno a Sub- 34 
comissão composta  por Marino, Oswaldino  e Jacqueline: proposta  polêmica sobre a questão da votação  35 
na Comissão . São 2 propostas: a primeira, que fique como está: a entidade  que tem  assento no Conselho 36 
( levando- se em conta a paridade) é que pode votar ,porque  não está aqui por suas idéias, mas de um 37 
grupo o qual representa e tem o  compromisso de levar para sua entidade e fazer uma discussão lá 38 
ampliando o maior número de pessoas informadas e participando da discussão e dos  encaminhamentos , 39 
já que a entidade tendo assento no Conselho apoiará votando no  Conselho as Propostas formuladas pela 40 
Comissão de Saúde Mental. Oswaldino  propõe que todos os participantes assíduos possam votar,  41 
independente de quem  sejam, que muita gente vem aqui o ano inteiro e chega na hora da votação fica de  42 
fora .Debatido que essa comissão tem refletido os  muitos conflitos da resistência  na implantação de 43 
Reforma Psiquiátrica  e aí ficaria difícil, pois seria só participar da  reunião para votar em Propostas tão 44 
importantes na tentativa de reverter o quadro  terrível da Saúde Mental. e aí poderiam ter pessoas, talvez 45 
muitas, defendendo a  manutenção por, exemplo do sistema hospitalocêntrrico , além disso as entidades 46 
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são legítimas a partir das Conferências Estaduais de  Saúde. Esclarecido de que as Conferências acontecem 47 
de 2 em 2 anos e terá novamente em 2005. Encaminhado  de que na próxima reunião  será lido o 48 
Regimento Interno com maior  tempo para   discussão  e amadurecimento dessas propostas.. Marino volta 49 
aos informes: o  Curso de Técnicos de Dependentes Químicos está com a inscrição prorrogada até o  dia 50 
22 de outubro, curso de 6meses complementar, 2 domingos alternados por mês,  Escola Técnica da UFPR, 51 
2671414  informações, título de pós- médio,  profissionalizante. Cleuse coloca que  a representante do 52 
Programa Estadual de  atenção aos usuários de álcool e drogas é Carmem, parte da Coordenação  Estadual  53 
de Saude Mental. Owaldino (ABRASA) coloca que  tem um curso de agente em  alcoolismo, em parceria 54 
com a SMS  dia 18 de  dezembro de 2004 e o encerramento será na rua da Cidadania do Carmo. Dona 55 
Elma (Associação de Familiares - )  propõe crachás para a Comissão,  proposta aceita, do Complexo  56 
Médico Penal pede ser convidado oficialmente. Marluce (da UFPR) fala de defesa  de doutoramento de 57 
Saúde Mental  em Ribeirão Preto,19 docentes dos cursos de  graduação da área de Saúde Mental  ,tese 58 
com 200pgs, enfermagem em Saúde  Mental  no Paraná. Será apresentado na próxima reunião. Jacqueline  59 
Propõe retomar  proposta de se subsidiar tecnicamente os participantes da Comissão Estadual e as 60 
Municipais com estudos, pesquisas, portarias, etc. Eredi (Secret. de Educação) fala de  um trabalho do 61 
Ministério do Trabalho que discute a relação entre Saúde Mental e o  Trabalho e será publicado na Gazeta 62 
Do Povo. quanto ao documento do CPM foi  discutido, está diminuindo o número de pacientes atendidos 63 
por dia , melhorando a  qualidade do atendimento por causa dessa diminuição(diminuindo o número de  64 
Curitiba e aumentando da Região Metropolitana, está com o Diretor Geral da SESA  a documentação. Pauta 65 
para a Próxima Reunião: apresentação Marluce; Regimento  Interno; Coordenação de Saúde Mental e 66 
Plano Estadual de Saúde Mental. Secretariada  e digitada por mim, Jacqueline Cardoso Durat. 67 


